
Niederschrift 

der 30. Ortschaftsratssitzung am 25. Oktober 2017 der Ortschaft Bottmersdorf / Klein 

Germersleben in Klein Germersleben  – öffentlicher Teil 

AZ: 101505.17.02-30 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:   20.42 Uhr  

Anwesend:  Herr Gehre, Ortsbürgermeister  

Frau Piela, Frau Hebecker, Herr Franke, Herr Arndt, 

Herr Sommer 

 

Abwesend:  keiner 

 

Gäste:   keine 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

01. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

Beschlussfähigkeit 

02. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

03. Genehmigung der Niederschrift vom 20. September 2017 - öffentlicher Teil 

04. Bericht des Ortsbürgermeisters  

05. Einwohnerfragestunde 

06. Beratung und Abstimmung zur 3. Änderung der Straßenreinigungssatzung der EHG 

Stadt Wanzleben – Börde, Drucksache Nr. 61/BM/17 

07. Beratung und Abstimmung zur 2. Änderung der Satzung der Stadt Wanzleben – Börde 

zur Umlage der Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände, Drucksache 63/BM/17 

08. Fortschreibung Haushaltskonsolidierungskonzept 2016 - 2024, Drucksache Nr. 

59/BM/17 

09. Haushaltssatzung 2018, Drucksache Nr. 62/BM/17 

10. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

Nichtöffentlicher Teil 

11. Genehmigung der Niederschrift vom 20. September 2017 - nichtöffentlicher Teil 

12. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

TOP 01 -  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und Beschlussfähigkeit 

 

OBM Gehre 

- eröffnet die 30. Ortschaftsratssitzung und begrüßt die Anwesenden, 

- stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest, 

- mit 5 Ortschaftsratsmitgliedern und dem Ortsbürgermeister ist die Beschlussfähigkeit 

gegeben. 

 

TOP 02 - Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

OBM Gehre 

- fragt, ob es zu der vorliegenden Tagesordnung Änderungs- bzw. Erweiterungsanträge 

gibt, - keine. 

 

Abstimmung über die Tagesordnung:  6 x ja  (einstimmig)     
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TOP 03 - Genehmigung der Niederschriften vom 20. September 2017 - öffentlicher 

Teil 

Abstimmung über das Protokoll:  6 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltung 

 

OBM Gehre 

- geht kurz auf den Bearbeitungsstand der Anfragen des letzten Protokolls der ORS vom 

20. September ein: 

noch offen sind: 

- Pappeln „Dremberg“ Klein Germersleben, 

- Asphaltrisse „Im Oberdorf“, Klein Germersleben, 

- Baumschnitt Weiden und Kastanien Sarre / Ecke Sarrestraße Bottmersdorf, 

- Schild Wildwechsel Bottmersdorf, 

- Schild zur ill. Laubentsorgung auf den Friedhöfen, 

- Verkehrsltg. landwirtsch. Schwerlastverkehr über landwirtsch. Nutzwege, 

- Unkrautbeseitigung Bushaltestelle Klein Germersleben, 

- Ausästen der Bäume an der K.-Liebknecht-Straße erforderlich; Äste fallen ständig auf 

die Straße 

- Rückschnitt Friedhof Bottmersdorf / sowie Beschwerden der Anlieger 

- Walther-Rathenau-Str. 13 - Grundstück mit Schrottauto´s, werden immer mehr. 

- Zustand Containerplätze, derzeitig insbesondere Bottmersdorf 

- Schwerlastverkehr Feldstrasse KlG 

- verkrautetes Grundstück ehem. Kurt Bär (Bottmersdorf), 

- verkrautete öffentl. Flächen vor den Grundstücken Gieseler, Grosser Hof und ehem. 

 Jeserick in Klein Germersleben 

- Dorfstraße Ecke Grdst. Landes Aufstellung von Poller 

- Verfugung Wasserablaufrinne vom Regenrückhaltebecken Bott  
 

TOP 04 - Bericht des Ortsbürgermeisters  

- Eintragung der Wehrleiter Silvio Lanz und Martin Harbke im Ehrenbuch der Stadt 

Wanzleben ist erfolgt 

- am 27.09. fand Gewässerschau statt, Hr. Arndt war dabei 

- Urteil des Oberwaltungsgerichts im Verfahren Gehre/Stadtrat: der Klage von René Gehre 

gegen den Beschluß des Stadtrates auf Ungültigkeit der ORS-Wahl 2014 wird stattgegeben - 

die Wahl des ORS 2014 ist gültig  

- OBM Dienstberatung: 

1. Haushalt 2018 

Der Haushalt wurde entsprechend der vereinbarten Vorgehensweise aufgestellt. Die 

Haushaltslage ist angespannt. Der Haushalt konnte im Ergebnisplan nicht 

ausgeglichen werden. Vorrang hat die Herstellung der Handlungsfähigkeit der Stadt 

schon zu Jahresbeginn 2018. Es gibt keine grundlegenden Änderungen bei den 

Konsolidierungsmaßnahmen. Es bedarf weiterer Anstrengungen, um die mittelfristige 

finanzielle Leistungsfähigkeit der Stadt zu verbessern. 

Die inhaltliche Fortschreibung des HKK erfolgt mit dem Haushalt 2019. 

Wie in 2017 soll eine gemeinsame Beratung der Ortschaftsräte stattfinden. Auf der 

Tagesordnung stehen neben dem Haushalt und dem Haushaltskonsolidierungskonzept 

die Themen: Änderung der Straßenreinigungssatzung und Änderung der Satzung der 

Unterhaltungsverbände. 

Termin: 08.11.2017, 19:00 Uhr, Kulturhaus Wanzleben 

2. Datenerhebung  
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Es ist nicht praktikabel, alle Themen, von Sportplatz bis Kulturhaus, parallel zu 

bearbeiten. Schwerpunkt bleiben Gleichbehandlung und verbesserte 

Kostendeckungsgrade, aber in einzelnen Schritten, beginnend mit Sportplätzen. 

Beim Sport soll die Handlungsfähigkeit der Vereine erhalten und verbessert werden. 

Dabei soll eine Einheitlichkeit angestrebt werden, z.B. beim Thema Saalmiete für 

private Nutzungen. 

Die übergebenen Unterlagen werden vereinsintern beraten. Die Auswertung erfolgt 

auf einer Beratung der OBM im Januar 2018. 

3. Fortschreibung des Stadtentwicklungskonzeptes 

Der Auftrag wurde an die SALEG erteilt, die Bearbeitung beginnt entsprechend des 

Zeitplanes ab November 2017. 

Die übergebenen Unterlagen wurden als Arbeitsgrundlage bestätigt. Beim Thema 

Grundschulen besteht nach wie vor die Auffassung, dass die Reduzierung von 

Schulausfall und der bestmögliche Übergang zu weiterführenden Schulen 

Hauptaufgabe ist. Schulschließungen aus finanziellen Gründen werden vom BM und 

den OBM ausgeschlossen. Das Schreiben des BM an das Ministerium zum Thema 

Schulverbünde wird inhaltlich unterstützt. 

4. Bauhofkonzept 

Die Zentralisierung des Bauhofes in Klein Wanzleben findet die Zustimmung der 

OBM. Ebenso die Aufteilung nach Aufgaben- Grünanlagen, Straßen, Hausmeister. 

Bei letzterem wird noch geprüft, ob die interne Zentralisierung der Aufgaben der 

Gebäudebewirtschaftung und – unterhaltung eine Zuordnung dorthin sinnvoller und 

organisatorisch besser erscheinen lassen.  

Bezüglich der Struktur wird empfohlen, zu betrachten, ob ein Leiter und ein 

Stellvertreter die Aufgaben nicht besser koordinieren und erfüllen können. 

Erwartet wird eine Verbesserung der Leistungserbringung auf dem Niveau des 

heutigen Stützpunktes Klein Wanzleben. Das Halten und die Erhöhung der Qualität 

der Aufgabenerfüllung muss Hauptziel sein, die Betrachtung von Schnittstellen und 

Maßnahmen zur Erhöhung der Effektivität werden erwartet. 

Das Bauhofkonzept soll durch ein Technik- Investitionskonzept analog zu den 

Feuerwehren ergänzt und Arbeitsgrundlage werden. 

Die Beratung des Konzeptes soll auch in den OR erfolgen, Stellungnahmen und 

Hinweise an die Stadt/ Bauamt sollen (möglichst noch im November) übergeben 

werden. 

Sonstiges 

- Das Thema Windkraft wird nicht beraten, weil die Positionierung der Stadt im Zuge 

der Aufstellung des Regionalen Entwicklungsplanes erfolgt ist. 

- Bezüglich der Hundesteuer für Listenhunde wird von der Stadt keine Änderung 

angestrebt. 

 

- Baumaßnahme des Heimatvereins am DGH in KlG ist so gut wie fertiggestellt 

- hat dem Heimatverein zu 20 Jahresfeier Glückwünsche des ORS übermittelt 

- am 26.10.2017, 08.00 Uhr, findet Begehung Friedhof zur Vorbereitung eines 

Baumrückschnittes statt 
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- am 26.10.2017, 08.30 Uhr, findet Begehung zur Inaugenscheinnahme der Festlegung  der 

Grundstücksgrenzen mit Abt. Liegenschaften und dem Vermessungsbüro statt 

-Vereinshaus in Bottmersdorf: Der Kostendeckungsgrad lag 2016 bei nur 22%. 

Die Zielstellung liegt bei etwa 40% - das würde Einnahmen von 368,00 € mehr (2016) 

erfordern; der ORS ist aufgefordert geeignete Maßnahmen zu unternehmen 

-Schlüsselgewalt des Fördervereins zum DGH Bott FFW wurde seitens S. Lanz angefragt; 

Rücksprache mit Frau Kolakowsky 

- Hausmitteilung vom Ordnungsamt zur Kultur- und Vereinsförderung 

- Beleuchtung Gehweg / Schulweg zur Bushaltestelle Bott:  im WA auf Notwendigkeit 

angesprochen / hat Kostenkalk der Fa. Brune dem BM und dem Bauamt übergeben 

-Vorbereitung Volkstrauertag am 18.11.2017, 09.00 Uhr in Bott und 09.30 Uhr in KlG: Herr 

Spielmann, Pfarrer als Redner angefragt, Musik wie immer 

 

 

TOP 05 - Einwohnerfragestunde 

- keine Gäste- 

 

 

TOP 06 - Beratung und Abstimmung zur 3. Änderung der 

Straßenreinigungssatzung der EHG Stadt Wanzleben – Börde, 

Drucksache Nr. 61/BM/17 

 

Abstimmung und Empfehlung der Drucksache Nr. 61/BM/17 an den Stadtrat: 

Abstimmung: 6 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltung 

Begründung: 

-so war unser Vorschlag bereits zur Einführung der derzeitig bestehenden Satzung;  

- o.a. Abstimmung davon ausgehend, dass die Strassen-Gebührensatzung dem entsprechend 

angepasst wird; 

 

 

TOP 07 - Beratung und Abstimmung zur 2. Änderung der Satzung der Stadt  

  Wanzleben – Börde zur Umlage der Verbandsbeiträge der  

  Unterhaltungsverbände, Drucksache 63/BM/17 

 

Abstimmung und Empfehlung der Drucksache Nr. 63/BM/17 an den Stadtrat: 

Abstimmung: 0 x ja, 6 x nein, 0 x Enthaltung 

Begründung: es ist nicht nachvollziehbar, dass der Unterhaltungsverband mit der 

größten zu bewirtschaftenden Fläche mit Abstand zu denjenigen UHV´s  gehört, die 

höchste spezifische Kosten verursachen - und das in der nun vorliegenden, korrigierten 

Fassung noch drastisch erhöht wird; hier muß seitens der Verwaltung dringend geprüft 

werden! 

 

 

TOP 08 - Fortschreibung Haushaltskonsolidierungskonzept 2016 - 2024,  

  Drucksache Nr. 59/BM/17 

 

Abstimmung und Empfehlung der Drucksache Nr. 59/BM/17 an den Stadtrat: 

Abstimmung: 6 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltung 
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TOP 09 - Haushaltssatzung 2018, Drucksache Nr. 62/BM/17 

 

Abstimmung und Empfehlung der Drucksache Nr. 62/BM/17 an den Stadtrat: 

Abstimmung: 6 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltung 

 

TOP 10 - Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des   

  Ortschaftsrates 

OBM Gehre: 

- schlägt zur Problematik DGH Bott vor: 

 -die Mittel zur Vereins- und Kulturförderung 2017 in Höhe von 255,-- € den 

 Einnahmen des DGH Bott zuordnen zu lassen 

Abstimmung: 6 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltung 

 -die Einnahmen auf 50 € pro Veranstaltung in Bott zu erhöhen, 

Abstimmung: 1 x ja, 5 x nein, 0 x Enthaltung 

 -die Sitzungen des OR in Bott ab sofort in das DGH Bott zu verlegen, 

Abstimmung: 6 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltung 

 -die Schlüsselgewalt über das DGH in Bott Frau Seeger allein zu überlassen 

Abstimmung: 6 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltung 

 -dem Klub der Volkssoli anzutragen, sich z.B. mit dem Einsammeln von 1,-- € pro 

 Mitglied und  Veranstaltung an den Einnahmen des DGH zu beteiligen 

Abstimmung: 6 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltung 

 Vorschlag des OR an die Verwaltung: die Nutzfläche des DGH baulich um die ehem. 

 Jugendclubfläche erweitern, was sicher mit relativ wenig Aufwand möglich ist; die zu 

 vermietende Nutzfläche wird damit nicht nur größer sondern auch deren Attraktivität 

 (Problem: -derzeitig mit ca. 30 Pers, ausgereizt) 

 

Frau Piela: -schlägt für die Hundeauslaufwiese in Bott Stück der alten Gartenanlage, links 

  am Betonweg nach Groß Germ. / Stadt Frankfurt 

 

Uwe Sommer: - schlägt für die Hundeauslaufwiese in KlG Stück vom Containerplatz  

  Richtung Sarre gehend, links hinter der Sarrebrücke, vor 

  - weist darauf hin, dass der Schulweg in Bott (Verbindungsweg   

  Containerplatz/ Zum Osterberg) als solches ausgewiesen werden muß, da zu 

  beobachten ist, dass Pferde, Mopeds ebenfalls diesen nutzen 

  - Mühle, Feldstr. in KlG, Dachreste fliegen auf die Strasse 

  - Bott, Dr. Hübener Str. 20, Dach eingestürzt, muß kontrolliert werden 

 

Werner Arndt: - Gewässerschau wurde durchgeführt; hat den UHV hinsichtlich der erzielten 

  Qualität gelobt,  

  - spricht den mit Fördermitteln wiederhergestellten "alten" Sarreverlauf in KlG 

  an, der bereits zugewachsen und mit umgefallenen Bäumen kaum noch zu 

  erkennen ist 

  - die Pflege des stillgelegten Sarreverlaufes in Bott ist nicht geklärt; dafür fühlt 

  sich keiner mehr zuständig; der UHV hat Zuständigkeit abgelehnt 

  - durch die Ausuferung der Weiden "An der Darre" ist die nötige   

  Einsichtnahme für den Strassenverkehr nicht mehr gegeben 

 

H.W. Franke: - Strassenlampen in Bott "An der Darre" sind eingewachsen 

  -Strassenlampen in KlG Dorfstr. auch 
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Jana Hebecker:- vom Grdst. Dorfstr.5, KlG geht Gefahr durch von der Scheune   

  herabstürzende Dachziegel aus; betroffen sind die Nachbargrundstücke  

  (öffentl. Strassenentwässerungsgraben sowie Privat-Grundstücke) 

 

OBM Gehre: -schlägt neue Versammlung am 29.11.2017 in der Feuerwehr Klein  

  Germersleben vor 

 

Werner Arndt: -lädt die Mitglieder des OR zum Empfang am 03.12.2017, 18.00 Uhr,  in die 

  Kirche Bott anlässlich der Fertigstellung der Sanierungsarbeiten ein. 

 

 

 

 

OBM Gehre 

 

- schließt den öffentlichen Teil der Sitzung. 

 

 

 

René Gehre            

Vorsitzender   

und Protokollant 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


